

EL DÍA

El gobierno argentino adoptó medidas financieras y cambiarias

BUENOS AIRES, 29 de noviembre (UPI).— En una infrecuente jornada de trabajo cumplida el sábado, el gobierno adoptó varias medidas financieras y cambiarias, una de ellas destinada a la formación de un mercado de cambios a término.

Por esta disposición, a partir del primero de diciembre el Banco Central podrá vender moneda extranjera a 180 días de plazo, conforme a la cotización del día y con un interés del cinco por ciento mensual.

La medida había sido reclamada por varios sectores económicos para frenar el alza del dólar y promover la

unificación de los cambios, ya que ahora existen un mercado financiero con cotización libre y otro comercial con paridades fijadas por el gobierno.

Otra norma dictada por el presidente interino Horacio T. Liendo y funcionarios encabezados por el ministro de economía Lorenzo Sigaut, es la obligación impuesta a las firmas financieras de crear una "reserva por riesgos de incobrabilidad".

A juicio de analistas económicos, esta medida tenderá a reducir los beneficios de las financieras para favorecer un régimen de previsión, abarataando al propio tiempo el costo del dinero.

EXCELSIOR

Crisis Política Argentina a Causa de la Enfermedad del Graf. Viola

BUENOS AIRES, 29 de noviembre. (EFE) — La prensa argentina destacó hoy la crítica situación política que se ha desarrollado en el país a raíz de la enfermedad del Presidente, general Roberto Viola, que lo ha obligado a suspender temporalmente sus funciones ejecutivas.

El vespertino La Razón, señala que el 10 de diciembre, el actual comandante en jefe del Ejército argentino, teniente general Leopoldo Fortunato Galtieri,

podría convertirse en el tercer presidente del denominado "proceso de Reorganización Nacional".

El diario Clarín, advierte que "la ansiedad política de los argentinos, descontrolada y febril, está superando el ritmo de la realidad".

Añade que, "por ejemplo, Galtieri no asumirá esta semana la Presidencia de la nación. Pero eso tampoco quiere decir que el regreso de Viola esté asegurado, ni mucho menos, o que el jefe del ejército no siga siendo el único candidato válido de los militares argentinos para suceder al enfermo Presidente".

El periódico La Prensa, señala que "amigos y colaboradores del general Viola repetían hace unas horas algo muy sugerente, y hasta sorprendente: Todavía no hemos bajado los brazos".

"Todo indica que el Presidente y sus hombres no han aceptado aún la idea del relevo definitivo", agrega el diario.

Por otra parte, el Mandatario argentino y titular del Movimiento de Integración y Desarrollo (MID), Arturo Frondizi, apoyó a las autoridades que en el país "se están acumulando las condiciones de un estallido".

Frondizi afirmó anoche en una conferencia en la localidad de Pergamino, que Argentina vio "veinte años de deterioro y agravio casi ininterrumpidos".

EXCELSIOR

Los Militares Argentinos D eben Abandonar el Poder

Errónea la Política Económica: Frondizi

BUENOS AIRES, 29 de noviembre. (AFP)— Dos ex presidentes argentinos y dirigentes de las principales fuerzas políticas del país expresaron su inquietud por la crisis económica que afecta a la nación y la incapacidad oficial para elaborar políticas conducentes a conjurarla.

El ex mandatario Arturo Frondizi, titular del Movimiento de Integración y Desarrollo (MID), sostuvo que los argentinos saben que la situación es "extremadamente grave" y añadió que "las consecuencias de una política equivocada, aplicada durante más de un lustro, se hace sentir con crudeza descarnada".

Frondizi se refirió así a la gestión del "proceso militar", iniciado en 1976, cuando las fuerzas armadas accedieron al poder mediante un golpe de Estado que desalojó del gobierno a la presidente constitucional, María Estela Martínez de Perón.

El ex presidente advirtió en una cena, en la Cámara de Comercio e Industria, que la "crisis es global" y "conciernen a cada una de las actividades que realiza la sociedad argentina".

Por su parte, Arturo Illia, ex presidente por el radicalismo —un partido de centro que constituye la segunda fuerza política electoral del país—, abogó por la cohesión

partidaria ante "el poder de las armas".

En una reunión de su movimiento, el líder radical, que se aproxima a los 90 años, propugnó el fortalecimiento de la identidad argentina.

El ex senador y actual secretario de la mesa directiva del radicalismo, Luis León, afirmó, también en una reunión partidaria, que "los militares deben abandonar el poder", mientras que el ex ministro de Trabajo durante el peronismo, Miguel Unamuno, opinó que la institución presidencial está seriamente dañada.

Unamuno se refirió a la enfermedad que padece el Presidente Roberto Viola, durante la cual gobierna de forma interina el ministro del Interior, general Horacio Liendo, diciendo que "los argentinos no entendemos muy bien si esto (la enfermedad del mandatario) es auténtico o es parte de una maniobra para la modificación del esquema del poder".

Esas críticas se suman a otras de varios sectores, en el marco de una situación muy fluida, caracterizada por una crisis económica cuyos indicadores principales son la hiperinflación, la recesión, el desempleo, la depreciación de la moneda, los bajos salarios, la pérdida del poder adquisitivo, la caída del producto bruto interno y el incremento de la deuda externa.